

Bonjour. Tout d'abord, laissez-moi vous présenter les plus récentes données sur la COVID-19 au Canada. Le pays dénombre **91 351** cas confirmés, **7 305** décès et **49 235** cas de personnes rétablies, soit **54** % des cas. Plus de **1 691 000** personnes ont passé un test de dépistage dans les différents laboratoires au Canada et à peu près **5** % de ces tests se sont avérés positifs. Nous avons procédé au dépistage de près de **29 000** personnes par jour au cours de la semaine dernière.

Nous travaillons tous d'arrache-pied afin de lutter contre la COVID-19. Nous avons cependant constaté une préoccupation grandissante concernant l'étendue et les conséquences inattendues de la réponse contre la pandémie pour des populations déjà marginalisées à cause des stigmatisations et toutes autres formes de discrimination. Les mesures contre la pandémie ont en effet exacerbé la crise des opioïdes, causant des décès par surdose, et de façon générale l'augmentation de l'utilisation des substances dangereuses au Canada.

La semaine dernière, le service des coroners de la Colombie-Britannique a signalé un accroissement des décès accidentels liés à la toxicité de substances illicites au cours des derniers mois. Plus de 100 décès ont été recensés dans la province entre mars et avril 2020. Cette situation est alarmante, car cela fait plus d'un an que la Colombie-Britannique a observé des données aussi élevées sur une période de deux mois.

On a aussi constaté une forte croissance de surdoses liées aux opioïdes à Toronto et à Calgary. De plus, dans plusieurs territoires de compétence comme en Nouvelle-Écosse, à Toronto et à Guelph, les autorités ont observé des surdoses attribuables à des mélanges inconnus ou inhabituels de substances toxiques illicites.

Notre priorité est de maintenir des mesures de santé publique efficaces pour protéger tous les Canadiens de la COVID-19. Cela dit, nous devons trouver des solutions pour offrir un soutien crucial, comme les traitements et les services de réduction des méfaits, pour les êtres chers ainsi que les membres de nos collectivités qui sont aux prises avec des problèmes de consommation. Des instabilités du côté de la distribution de drogues illégales à la suite de la COVID-19 ont entraîné un risque accru de surdoses pour les utilisateurs.

Consommer ces substances quand on est seul est en soi un facteur de risque de surdose mortelle. Si vous décidez de faire usage d'opioïdes, ne consommez pas seul! Assurez-vous d'avoir un ami ou une personne proche de vous physiquement ou « virtuellement » afin de vous surveiller et d'alerter le 9-1-1 (ou la ligne locale d'aide d'urgence) si nécessaire.

Il est encourageant de constater que les organismes communautaires et les différents ordres de gouvernement du pays collaborent, afin de s'attaquer à la crise de la santé publique liée à la COVID-19 et à la crise de santé publique de surdose et de décès associés aux opioïdes. Les établissements de réduction des méfaits et les centres de traitement procèdent à la mise en œuvre de mesures pour lutter contre les infections et pour multiplier les services virtuels et mobiles. [Le portail d'Espace mieux-être Canada offre gratuitement à tous les Canadiens des ressources sur le bien-être et la consommation.](#) La nouvelle application mobile Lifeguard de la [Colombie-Britannique](#) enverra automatiquement un signal au service du 9-1-1 si vous ne donnez pas de signes de vie dans les 75 secondes suivant la prise de drogue. L'organisme de bienfaisance Stella's Circle à Terre-Neuve-et-Labrador [fournit](#) aux consommateurs un soutien technologique et leur donne accès à un réseau sans-fil (Wi-Fi) [pour](#) des ressources [en ligne](#). D'autres [organismes](#) offrent un hébergement sécuritaire et des repas, et facilitent l'accès à

des médicaments pour traiter les troubles de dépendance afin d'atténuer les risques liés à l'utilisation de drogues et les conséquences de la pandémie. Des efforts comme ceux-ci contribueront à minimiser les répercussions inévitables et disproportionnées de la COVID-19 sur cette partie de la population canadienne qui est déjà vulnérable.

Ensemble, nous parviendrons à réduire les dommages liés aux drogues tout en maintenant des mesures de santé publique efficaces afin de contrer les effets de la COVID-19. Merci. [Thank you.](#)